

LES ESSAIS AUTO DU JTT

La nouvelle Peugeot 208 est enfin sur les routes

Sous une même robe, elle cache sous son capot une motorisation traditionnelle ou une ambitieuse version électrique. Essai...

Coup de crayon

Cette nouvelle 208 subit un bouleversement stylistique et montre clairement ses ambitions. Son regard led et ses crocs acérés en témoignent. Le capot plat et nervuré contraste également avec la rondeur de l'ancienne.

Sur le profil, qui gagne quelques millimètres par rapport à sa devancière, à 4,05 m, on apprécie les passages de roues noirs et les jantes de 17".

L'arrière très dynamique se caractérise par un bandeau noir enveloppant les feux écorchés de trois griffes. Le volume du coffre, 265 l, est identique aux

deux versions, car oui, la nouvelle 208 est proposée au lancement avec une motorisation thermique ou électrique. Seulement quelques menus détails permettent de différencier la e-208 des versions classiques : Calandre couleur carrosserie, 'e' sur les ailes arrières et lion à la crinière bleutée.

Vie à bord

On retrouve avec plus ou moins d'enthousiasme le petit volant, à double méplat, ainsi que le combiné "tête haute" qui le surmonte. Celui-ci est désormais numérique, paramétrable et surtout 3D (suivant les versions). Ce "i-Cockpit 3D" affiche des informations essentielles sous forme d'hologrammes en superposition aux informations de fond (compteur de vitesse etc...).



Plus au centre, un écran multimédia, de 5,7 ou 10 pouces, selon la finition choisie, est orienté vers le conducteur. Avec sa fonction Mirror Screen, il duplique les applications de votre smartphone.

Côté sécurité, l'arsenal

100 ch du bloc 1,5 litre.

En essence, c'est le petit 3 cylindres 1,2 litre qui fait tout le boulot... On lui demande de fournir 75, 100 et même 130 ch. Nous choisissons la version qui réalisera le cœur des ventes ; le 100 ch. Avec un silence de fonctionnement agréable, c'est le compromis idéal. Vous la choisirez avec l'excellente boîte automatique EAT8.

Nous testons ensuite la version électrique. Pour l'heure, c'est elle qui aborde le logo GT, avec ses 136 ch, c'est la plus puissante de la gamme. Les accélérations sont fulgurantes, comme toutes les voitures électriques (0 à 100 km/h en 8,1 sec). Attention toutefois à ne pas trop jouer, l'autonomie de 340 km descend à chaque regard sur le combiné.... Nouvelle 208 à partir de 15 500€, e-208 à partir de 32 100 € (hors bonus eco).

Texte/photo © Thierry ANDRE

HOMMAGE

Toros, une œuvre monumentale

Un de nos grands sculpteurs a disparu la semaine dernière : Toros aux œuvres épurées et stylisées qui racontaient toutes une histoire. Parfois en lien avec ses origines (syrien d'origine arménienne), ou bien servant avec symbolisme les nombreuses commandes qu'il a honorées en France comme à l'étranger. Autodidacte, il commence par une entreprise de ferronnerie, est remarqué par un architecte qui lui commande une croix de 2 mètres de haut, puis, lors d'un voyage en Arménie soviétique, il est transpercé par la beauté et le toucher d'une statue équestre de David de Sassoun... Il a trouvé son art, ses matières de prédilection (bronze, laiton) et sa carrière ne va pas tarder à décoller. Monuments, bustes, sculptures monumentales... ses créations sont reconnaissables, d'une rondeur ouvrant sur l'infini, reflétant une

volupté non lubrique mais engendrée par l'amour, elles défendent âprement la liberté, la paix, la lutte aussi. En février dernier, « La souffrance de l'Humanité » était dévoilée place Manouchian à Valence. « Immédiatement, elle faisait se dresser devant nous les plaines du Caucase, aux résonances helléniques. Comme un cri de guerre, le cri d'un peuple qui plus que nul autre a connu les souffrances du génocide et de l'exil » admire Nicolas Daragon, le maire de Valence, affecté par la mort de l'artiste qu'il connaissait bien et qui adresse ses condoléances à son épouse et ses deux filles. Arrivé en France en 1967, Toros s'était d'abord installé à Valence, puis à Romans-sur-Isère. Il nous quitte à l'âge de 86 ans le mercredi 29 juillet.

L. O.



2015. Le sculpteur devant l'œuvre ornant l'entrée de la Cité du chocolat Valrhona à Tain-l'Hermitage : la bien nommée Allégorie du chocolat.



La sculpture du Taurobole à Tain-l'Hermitage.

Horoscope

BÉLIER

(21 mars - 20 avril)

Toute cette semaine met en exergue votre vie sentimentale, vos décisions, vos rencontres et autres négociations qui auront d'ailleurs des répercussions jusqu'à dans les prochains mois. Attention, haute tension ! Le surmenage vous guette vraiment.

TAUREAU

(21 avril - 21 mai)

Faites preuve de patience et de convivialité si vous voulez désamorcer les problèmes. Faites aussi les efforts nécessaires pour rétablir un climat serein où tout le monde y trouve son compte. Désormais, faites main basse sur les fruits et légumes de saison.

GÉMEAUX

(22 mai - 21 juin)

L'activité professionnelle est en exergue certes, mais dans la mouvance des douches écosaines, le pire côtoyant le meilleur. Voilà pourquoi vous n'aurez guère le temps de vous ennuyer ! La forme est bonne, même si des migraines sont envisageables.

CANCER

(22 juin - 22 juillet)

Pleins feux sur le monde du travail qui risque de vous donner du fil à retordre cette semaine. Ne brusquez surtout pas les choses, car vous risqueriez de compromettre vos chances de réussite. Vos nuits seraient paisibles si vos dîners étaient moins copieux.

LION

(23 juillet - 23 août)

Vous voilà bien direct ! Vous mènerez votre petit monde tambour battant et cela ne sera pas toujours bien reçu, on peut le comprendre ! Attention aux discussions qui éclatent et s'enveniment. Vos repas sont équilibrés et cela se voit ! Ne changez rien !

VIERGE

(24 août - 22 sept.)

Les célibataires courront au-devant de bien jolies surprises. Un conseil : dialoguez abondamment, car vous aurez l'élocution et l'échange faciles. Les sujets mariés connaissent un second souffle. Ne gaspillez pas votre peps. Sachez vous économiser !

BALANCE

(23 sept. - 22 oct.)

Il y a de l'orage dans l'air. Cependant, les projets sont à l'ordre du jour, heureusement ! Tout ce que vous mettrez sur pied avant la fin du mois aura des répercussions très positives sur l'avenir. Le soir, prenez un livre et le sommeil viendra vous surprendre.

SCORPION

(23 oct. - 22 nov.)

Oui, vous avez envie de cultiver votre jardin, comme disait monsieur Voltaire, en vous occupant surtout de votre petit univers douillet et en appréciant les joies discrètes. Bon vent ! Une bonne hygiène de vie pallierait votre manque de sommeil.

SAGITTAIRE

(23 nov. - 21 déc.)

Vous serez infatigable, ne craindez ni l'audace, ni l'innovation. « Oser » sera votre mot phare et c'est tant mieux ! Les résultats, déjà prometteurs, vous apporteront de belles satisfactions. L'eau calcaire assèche l'épiderme, alors nourrissez votre peau.

CAPRICORNE

(22 déc. - 20 janv.)

Ne vous prenez pas trop la tête et apprenez la philosophie de la vie ! Il y a tant de petits bonheurs à saisir ici et là ! Pour cela, il suffit peut-être de savoir simplement ouvrir les yeux. Il sera nécessaire de continuer à garder un œil sur la balance !

VERSEAU

(21 janv. - 19 fév.)

Si vous travaillez, vous ne manquerez pas d'esprit d'entreprise. Rien ne vous paraîtra impossible ! Eh oui, vos activités professionnelles sont mises en exergue toute cette semaine ! Manque de tonus ? Faites une bonne cure de vitamines C.

POISSONS

(20 fév. - 20 mars)

Semaine assez neutre, mais point monotone pour autant. Vous êtes appelé à cultiver votre jardin, à jouir de petits bonheurs tranquilles dont vous profiterez avec votre moitié. Carpe diem... L'eau pétillante possède des vertus digestives. Pensez-y !